



## Cae respaldo popular de gobierno de Japón por escándalo político

### Description

(Tokio) El respaldo popular al gobierno del primer ministro de Japón, Shigeru Ishiba, sufrió una fuerte caída tras un escándalo de posible soborno negado por el mandatario, revelaron hoy varias encuestas publicadas.

Aunque el líder político recién reconoció que recompensó con dinero a 15 diputados del gobernante Partido Liberal Democrático (PLD), rechazó haber incurrido en algo ilegal.

Medios japoneses de prensa revelaron, el pasado 14 de marzo, el regalo de cheques de 100 mil yenes (moneda nacional), equivalente a 673 dólares estadounidenses, a cada uno de los 15 políticos, durante una cena realizada en su residencia oficial, a comienzos del mes.

La noticia desató el escándalo y una oleada de críticas, por lo que la prensa se lanzó a hacer encuestas y estas solo arrojaron un marcado descenso en el nivel de aprobación del gobierno.

El diario Asahi Shimbun reportó que solo un 26 por ciento de los votantes respaldó al Ejecutivo, cuando el 40 por ciento lo hacía en febrero.

Mientras el diario Yomiuri Shimbun detectó que el apoyo al gobierno es del 31 por ciento, inferior al 39 por ciento que registró en febrero.

Las consultas efectuadas por ambos medios expusieron que el 75 por ciento de los consultados considera un problema la entrega de los cheques regalo.

El máximo dirigente nipón alega que los fondos provinieron de su propio bolsillo y, de esa forma, solo pretendió recompensar el trabajo duro de estos diputados.

Según afirmó Ishiba, no se trata de una donación relacionada con actividades políticas, por tanto no entra en el Acta de Control de Fondos Políticos, ni viola la ley.

En Japón, la normativa en torno al control de fondos políticos impide las donaciones de dinero o activos financieros, incluyendo cheques regalo, en relación con las actividades políticas de los beneficiados.

Ishiba insistió en que su acción fue legal y pidió disculpas por causar preocupación en la población con el tema.

El predecesor de Ishiba, Fumio Kishida abandonó los cargos de primer ministro y líder del PLD, en 2024, luego de verse

envuelto en escándalos político-financieros que enturbiaron la imagen de su partido y provocaron una merma de la popularidad de la organización.

El Maipo/PL

**Date Created**

Marzo 2025

[www.elmaipo.cl](http://www.elmaipo.cl)